

Conseil Citoyen du Port du Rhin / Assemblée de quartier du Port du Rhin :

Compte-rendu de la réunion du jeudi 14 septembre 2023.

Présents : Anne-Véronique Auzet, Leyla Binici, Annie Broglio (CSC), Hélène Chougny (territoire zéro chômeur), Ludovic Hauer, Claire Ilari, Edwige Steibel, Roos Van De Keere, Yasmina Chadli (élue référente de quartier), Véronique Reymond-Fischer (Ampère), Valentine Sberro, Sabina Mirvic (directrice de l'école du Rhin).

Excusés : Céline Hentz, Christine Kiefer, Marie-Pia Meyer, Anne Rouault (CMS), Djamel Rouabaa, Myriam Schmitt (CSC)

Tour de table

Chacun se présente.

Ecole et éducation prioritaire

Le dispositif REP permettrait d'obtenir des moyens supplémentaires (effectif dédoublé en grande section de maternelle, CP et CE1, moyens financiers...). Cependant, le statut dépend du collège de rattachement. Une modification de la carte scolaire n'est semble-t-il plus envisagée alors qu'en juin dernier nous avions bon espoir que les « écoles orphelines » soient classées REP.

La situation actuelle de l'école est catastrophique : 27 élèves en CP, malgré un indice de positionnement social parmi les plus faibles, plus faible que d'autres écoles classées en REP. C'est le cas également de l'école d'Ampère (d'où l'invitation d'une personne de ce quartier). Il n'est bien évidemment pas question de déshabiller Paul pour habiller Pierre, juste demander les moyens de l'éducation prioritaire pour nos écoles.

Deux courriers vont être préparés :

- une demande de rencontre de Mme Poulain, Préfète à l'égalité des chances qui vient rencontrer les habitants le matin du 10 octobre
- une demande de réunion avec les tutelles du contrat de ville et l'inspection académique, comme nous l'avons fait en 2016 (avec quelques résultats positifs).

Le premier courrier sera rédigé par Edwige et Anne-Véronique vendredi 15, le second par Ludovic, Claire, Annie et Anne-Véronique le lundi 2 octobre à 16h.

Il faudrait mobiliser les parents et les inciter à candidater au Conseil d'Ecole. Un petit déjeuner des parents sera organisé par le Conseil Citoyen le 28 septembre devant l'école.

Proposition d'intégrer le conseil citoyen (ou certains de ses membres ?) à la SCIC Kaleidoscoop pour participer à la gouvernance collective du projet.

Jean-Maxime Renck viendra présenter le projet à notre prochaine réunion. Cependant, il semble impossible d'utiliser le budget du Conseil Citoyen pour financer cette participation.

Point sur le CSC et ses animations d'été (ressenti du quartier ?)

Le bureau, et notamment la présidence, ont changé : Annie Broglio est dorénavant la présidente, Gérard Schann reste membre du bureau (trésorier).

Pour les animations d'été, les sorties du mercredi ont eu du succès, elles ont fait le plein à l'exception de la première. Les animations ont été nombreuses et assez intergénérationnelles. Par contre la fréquentation a été relativement calme.

Au niveau du périscolaire, on constate une évolution : il y a dorénavant des enfants des différents « îlots » du quartier : Coop, 2 Rives, îlot bois et bien évidemment le quartier historique (QPV)

Proposition d'intégrer à l'Observatoire Indépendant de la Participation Citoyenne (tirage au sort parmi des associations cf mail envoyé quelques jours plus tôt)

Le sentiment est qu'il s'agit d'une lourde charge pour mener à bien la mission. Au Port du Rhin, la participation citoyenne se passe assez bien, mais elle est davantage le fait des échanges entre le conseil citoyen, la direction du territoire et l'élue référente de quartier.

Par contre, il est usant de voir que des projets qui semblaient bien avancés un moment, ne se réalisent pas ou sont reportés aux calendes grecques sans retour vers les habitants.

La charge que représente un engagement dans l'observatoire est trop importante et se ferait au détriment d'un investissement plus concret, plus local et plus urgent.

Stationnement

La situation n'évolue pas devant l'îlot bois. Pierre Ozenne, lors de la réunion a dit qu'il ne souhaite pas encore faire de la répression. Mais les problèmes de stationnement ne sont pas réglés et génèrent des risques : les voies incendie, les passages pour les personnes à mobilité réduite sont occupées pour le stationnement. Il en est de même sur la bande piéton/cyclistes rue Coulaux. Manifestement sans aucune conséquence pour ceux qui ne respectent pas les règles – celles-ci ne sont d'ailleurs jamais rappelées, ne serait-ce que par voie d'affichage.

Organisation de la prochaine assemblée de quartier

Report à l'ordre du jour de la prochaine réunion. L'idée est d'en tenir deux par an. Décembre serait bien.

Bailleurs sociaux

Notre demande de participer au suivi de la rénovation prévue de la Cité Loucheur n'a pour le moment pas eu de réponse concrète, même si elle avait été bien reçue.

Avec Alsace Habitat, il y a eu plusieurs échanges sur les éternelles histoires de containers à ordures, mais la situation s'est améliorée et l'échange est plus constructif depuis le départ du directeur.

Il est convenu d'organiser une réunion avec les bailleurs sociaux du quartier (Ophéa, Alsace Habitat, Habitation Moderne).

Prochaines réunions le 11 octobre, puis le 8 novembre

- Préparation d'une réunion avec les bailleurs sociaux
- Préparation de l'assemblée de quartier
- Kaleidoscoop
- Retour sur les démarches pour l'école
- Retour sur les démarches concernant le stationnement

Prise de notes : Anne-Véronique Auzet, relu par Edwige Steibel